

散歩道『NICU・GCU 山本 史恵 看護師長』



函館中央病院(函館市)
NICU・GCU師長 山本 史恵さん

**NICU・GCU師長に就任。
人材育成にも力を入れたい**

函館中央病院の総合周産期
母子医療センターではNICU
U(新生児集中治療室)9床、
GCU(新生児治療回復室)

18床を備え、24時間体制で母
体搬送の受け入れやハイリス
クの妊娠、出産、低出生体重
児のケアにあたっている。山
本さんは2018年9月にN
ICU・GCUの副師長職か
ら師長に就任したばかりで、
管理職業務に追われる日々を

送っている。

総合周産期母子医療センタ
ーは道南地区唯一のセンター
となるため、どのようなケー
スでも受け入れを行うため責
任も大きい。毎月の搬送件数
は10〜20件前後に及び、18年
は11月時点で200件を超え、
いつもの年より多い状況が続
いているという。

「低体重児は体も小さく、母

親は余計に不安を感じてしま
うもの。母子共に元気で帰っ
てもらうことを目標に日々サ
ポートを行っている」と話す。
NICU・GCUでは院内
での連携だけでなく、家族が
退院後も安心して育児に臨め
るよう、それぞれの家庭背景
に合わせ、保健師や市のファ

ミリー・サポート・センター
等とも連携し、ケアにつなげ
るケースもある。

「高度な急性期のケアと、家
庭に一步踏み込んだ視野が求
められる中で、人材育成にも
力を入れて取り組んでいきた
い」。